



## Refuerzo de la atención a familias por la Covid-19 desde 'Secretariado Gitano'

La fundación impulsa en Linares su programa de inclusión laboral para jóvenes, destinado a una veintena de personas para fomentar el empleo

### J. J. GARCÍA

LINARES. La Fundación Secretariado Gitano (FSG) considera que la crisis social y sanitaria provocada por el coronavirus Covid-19 «ha agravado la ya de por sí precaria situación de miles de familias gitanas, llevándola hasta límites dramáticos». Desde casi su inicio, el año 2020 ha condicionado la actividad de la organización debido a la pandemia, haciéndose necesaria la adaptación de sus programas y dinámica de trabajo a la nueva situación de confinamiento, a través de teletrabajo y atención telefónica y restringiendo la atención directa para evitar contagios, incluso una vez finalizado el periodo de alarma.

En esa línea, y fruto de la incertidumbre derivada del estado de alarma decretado por el Gobierno debido a la emergencia sanitaria, desde la Fundación amoldaron sus diferentes acciones a las necesidades de sus usuarios en Linares, entre las que destacan los programas 'Acceder', vinculado al empleo; 'Promociona', sobre educación, y 'Calí', que versa sobre igualdad, la lucha contra la discriminación y el desarrollo de las mujeres gitanas.

«Intentamos dar cobertura a todas las demandas que nuestros participantes nos planteaban y llevamos a cabo un amplio seguimiento para detectar sus necesidades. Pusimos a su disposición varias líneas telefónicas, a través de las que proporcionábamos di-



Algunos de los jóvenes integrantes del programa 'Aprender trabajando'. E.

ferentes recursos», señaló la coordinadora local de FSG, Eva Lechuga.

### Información y asesoramiento

Las principales tareas de asesoramiento llevadas a cabo a distancia por la Fundación Secretariado Gitano tras la cuarentena se centraron en la prestación de información de autoempleo en relación a la prestación por el cese de actividad, así como sobre 'ertes', documentación y tramitación de prestaciones, impuestos, inscripción y renovación de demanda de empleo, ayudas al alquiler y ofertas de empleo en el sector de limpieza y sanitario.

También sobresale el seguimiento y apoyo escolar a las familias usuarias del programa 'Promociona' para facilitar la intervención educativa y que el proceso formativo de la población gitana infantil no se viese alterado por las circunstancias. Muy relevante es la labor realizada para la detección de necesidades de alimentación y productos de primera necesidad, así como prestación de información y derivación a otros recursos para abordar dichas necesidades. En

esa línea se enmarca la tramitación de ayudas de emergencia a familias necesitadas, en coordinación con el área de Servicios Sociales Comunitarios del Ayuntamiento de Linares.

### Aprender trabajando

'Secretariado Gitano' valoró que pese a la incidencia de la pandemia durante el verano, el pasado mes de julio surgiera la posibilidad de iniciar una nueva edición del programa 'Aprender trabajando', centrado en la inclusión laboral de jóvenes. Así, una veintena de personas comenzó su formación con todas las medidas de seguridad, mientras que en agosto arrancó la segunda fase de la iniciativa, correspondiente a la formación práctica en empresa.

«Este programa, para el que contamos con la colaboración de Alcampo, se ha revelado como una motivación efectiva para el regreso de los jóvenes a las aulas, como una inyección de autoestima y conocimiento, un antídoto contra la pobreza de muchas familias y la cooperación empresarial como una herramienta eficaz contra los estereotipos y prejuicios», dijo Lechuga.